

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 29 DE MARZO DE 1924

NUMERO 1326

EL MANIFIESTO DE DON JULIO ACOSTA GARCIA

México-Costa Rica

El discurso que pronunció el señor Ministro de México en Costa Rica, señor don Eduardo Ruiz, en el banquete que amablemente ofreció a los organizadores del mitin pro-México y a los señores Directores de los diarios de esta capital, merece un comentario, sin duda alguna, porque dicho discurso, lleno de ideas fraternas, nos sugiere muchas preocupaciones de actualidad para el destino común de los pueblos hispanoamericanos.

El señor Ruiz, con verbo cáldido, con viva y sincera frase, externó sus pensamientos con respecto a la vida autónoma y libre de estos pueblos.

Piense el señor Ruiz que los países centro-americanos deben acercarse más, cada día con mayores empeños, a la República mexicana, en donde en realidad de verdad se nos aprecia y se nos estimula. En aquella tierra puede decirse que hay una hoguera de patriotismo palpante, de ese patriotismo que vela por la conservación de la raza y por la integridad incólume de nuestra soberanía.

México lucha tesoneramente por su efectivo engrandecimiento, pero al mismo tiempo desea darnos la mano para que junto con ella conquistemos una libertad radiosa y una vida fecunda en obras y en ensueños.

Nosotros necesitamos predicar la fraternidad, el cariño, el amor, para que los vínculos del afecto nos unan estrechamente bajo un mismo cielo que nos cobija.

Las ideas del señor Ruiz, tan francas, tan abiertas, tan generosas, deben tener resonancia en este suelo. Debe recogerlas, especialmente, la juventud para que en ella se cristalicen, se corporicen y se hagan tangibles, para bien de estos pueblos que necesitan el brazo del hermano robusto.

Los intelectuales mexicanos y los de estas tierras les hace falta conocerse, comunicarse sus inquietudes, sus anhelos, a fin de que, no en luchas aisladas, sino en esfuerzos conjuntos, se consiga un rápido acercamiento espiritual.

Ojalá prosigan las gentes de buena voluntad, provocando sin tregua, amistad estrecha y profunda entre México y Costa Rica, para que esa solidaridad, en lo futuro, una a todos los corazones que han de palpitar al unísono, por la Patria Grande y Soberana.

JUAN JUANES

Estén alerta los vecinos

Ya fueron nombrados los cuatro Inspectores de Cañería.

Estos empleados visitarán diariamente todas las casas de la ciudad, equipados con las herramientas necesarias, para proceder al arreglo de las llaves que se encuentren en mal estado, por cuenta de los propietarios de casas.

También aplicarán inmediatamente la ley a todos los inquilinos que tengan las llaves abiertas, desperdiciando agua. Serán cerradas y se les cobrará la respectiva multa.

Agente de Policía del Líbano

"La Gaceta" de hoy trae el siguiente acuerdo:

El Presidente Constitucional de la República, acuerda: Investir con el carácter de Agente Principal de Policía de El Líbano, Cantón de Cañas, al señor Teniente de Policía, don Porfirio Ramírez y admitir la renuncia del señor Juan J. Torres, quien desempeñaba esas funciones.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO EROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni calentura en la cabeza. Téngase en cuenta que solo hay un "Bueno Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada caja.

A MIS CONCIUDADANOS:

Desde hace días viene el Gobierno presentando el pugilato establecido entre las distintas agrupaciones políticas en disputa del Poder. Bien ha estado eso, y los hombres del Gobierno lo han aplaudido y alentado, mientras se trató de doblar el cuello, todos y cada uno, ante los mandamientos imperativos y sagrados de la ley; pero a última hora, y en vista del resultado nebuloso de las elecciones, se habla, y el Gobierno y el País tienen conocimiento de ello, de diferentes organizaciones y planes privados y subterráneos para asegurarse el triunfo, bien recurriendo a extremos de violencia, bien con pretexto de anular con una acción las actividades que se suponen en los contrarios, bien con el intento avieso de sorprender la buena fe del Gobierno y del Pueblo con explosiones insensatas de subversión y de escándalo.

Sabe el Gobierno que jamás hallarán eco en la masa del pueblo costarricense esas siniestras actitudes que arrancan de los siglos pasados de incivilización y de barbarie, cuando no son producto de cerebros enloquecidos por ambiciones inconfesables y secretas; pero es deber del Gobierno llamar solemnemente la atención de sus gobernados para advertirles que, si nunca ha sido más respetado y venerado el santuario de la ley que en el período administrativo que va a terminar, tampoco habrá visto nunca el país un espíritu de sacrificio más ardiente y completo, en aras de la patria, que si fuerzan y obligan al Gobierno a salirse del carril de la santa mansedumbre y del respeto a los pueblos, para entrar resueltamente en el de la defensa soberbia del honor de la República, amenazado de muerte por la incomprensión lamentable de los que azuzan y exaltan y dislocan el juicio a los ciudadanos que al amparo del derecho y en la quietud del trabajo disfrutan hoy de cuantas bendiciones resultan de una vida republicana y democrática.

El Presidente de la República declara sin sombras ni ambigüedades que ni él ni ninguno de sus Secretarios de Estado aspiran a continuar en el poder; declara a la faz de su pueblo que el 8 de mayo próximo él y sus Secretarios de Estado regresarán tranquilamente al rincón sencillo de su hogar, sin que esto quiera decir que el Gobierno de la República pueda llegar a ser un bien mostrenco; declara sin subterfugios que el Congreso de la República tiene que designar al nuevo mandatario en sus primeras sesiones de mayo, conforme lo previene sin reservas la Carta Fundamental; y declara que él acatará la resolución de ese Alto Cuerpo, quien resolverá el problema con el patriotismo, la sabiduría, el desinterés y la abnegación que son propios de los que legítimamente representan al Pueblo, y que son los que exige con energía y sin vacilaciones el cumplimiento estricto del deber, del deber inviolable y severo, del deber que no contempla intereses personales ni pasiones que se arrastran, sino que sólo oye y sólo ve las radiantes, inmaculadas y puras exigencias de la patria.

Pensar en la dictadura, u obrar ciegamente de tal modo que la dictadura sobrevenga, es declararse impotentes para la vida ordenada y legal, es reconocer que hay corrupción detestable en las almas, es proclamar ante el mundo que no merecemos los dones con que Dios colmó a manos llenas a este pueblo privilegiado, es gritar que la oprobiosa debilidad nos mata, la senil debilidad; es decir que el civismo es un fantasma y el pudor una muela y que sólo podemos avanzar, como caravanas decrepitas, bajo el látigo humillante, incapaces de honor y dignidad.

Ese dictador nunca jamás seré yo, lo he dicho varias veces; pero si alguno o algunos creen que ese grito de lealtad a mi patria es solamente el gemido del cobarde, que se cuiden de levantar la mano contra la majestad de la ley o contra el juego libérrimo de nuestras instituciones sacrosantas, porque, lo digo cien veces, mi vida, y la de los que honrada y noblemente me rodean, es la garante suprema de mis palabras.

A impulsos de un leve soplo de repulsa, se han ido al suelo gobiernos poderosos, que fincaban su fuerza en el acero de sus puños y en el número feroz de sus cañones; pero jamás será pasto de la inconsciencia temeraria y criminal el hombre que en cuatro años de servicio a la República, entre la precocidad de sus enemigos, ha querido asentar su fuerza únicamente en la verdad y en la justicia, que constituyen el poder más grande de la tierra.

JULIO ACOSTA

El Partido Agrícola trastornador del orden público

Como la vindicta pública les rechaza y la ambición de mando les asedia, buscan remedio a su derrota

Pretenden secuestrar a dos Diputados

Ayer noche corrió el rumor en esta Capital de que a las doce estallarían una revolución provocada por los agrícolas. Se decía también que los diputados reformistas don Silverio Chaverri de Heredia y don Florentino Lobo de Alajuela, serían secuestrados por los agrícolas, quienes según parece tenían un plan para trastornar el orden público y conseguir por medio de la fuerza lo que les negó en los comicios la majestad de la voluntad nacional.

El Presidente de la República tuvo ayer tarde conocimiento de que el echandismo pretendía secuestrar al señor Chaverri, en la tarde, al tomar el tren para Heredia. Para impedir ese criminal intento, el señor Director de Policía General don Ricardo Monge, impidió el viaje del señor Chaverri, quien ayer pasó la noche en la casa del Lic. don Carlos María Jiménez.

Estos preparativos bélicos de los echandistas, no sorprenden a nadie, pues los agrícolas siempre han hecho alarde de llegar al poder a fuerza de cuartelazos, y con más razón ahora que cuentan con Comandantes de Policía que arrogantemente hablan de su partidatismo.

Sin embargo, los Partidos jimenista y reformista están tranquilos porque conocen su fuerza y porque saben que el país todo sabrá rechazar con energía cualquier brote subversivo de los agrícolas que condenan la moral y el patriotismo.

Lea la cuarta página en la que encontrara interesante material

Eduquemos la voluntad de nuestro pueblo

"El país no gana absolutamente nada con que el espíritu caritativo obsequie cobijas, víveres o prorracione ranchos a los menesterosos; antes bien, se fomenta la vagancia y se estimula la mendicidad". FRANCISCO MARIA NUÑEZ

Bajo una frase tan llena de sabias enseñanzas vale la pena poner con orgullo una firma; y acerca de sus altos conceptos quiero hacer unos ligeros comentarios.

No hemos podido en verdad conseguir que nuestro pueblo se crea capaz de producir; todo lo esperamos del vecino, del amigo, del Gobierno. Con muy raras excepciones toda empresa nueva su primera visita ha de ser hecha a la Casa Presidencial, en busca de un apoyo para que aquella empresa no fracase. Se tiene muy poca fe en el esfuerzo particular, y de aquí que nuestro pueblo viva una vida casi de estancamiento.

En estos momentos de emergencia, que es cuando los pobres debieran unirse para el fomento de las iniciativas particulares, veo una posibilidad fácil de conseguir, sin más costo que el de estirar su mano incapaz de trabajar, materiales de construcción. Y hago desde luego la salvada de aquellos casos extremos en que si es justo que a una pobre mujer se le ayude a levantar su casa destruida por el terremoto; y al mismo tiempo me hago esta pregunta: ¿habrá equidad, habrá justicia en el reparto?

La distribución que se hace en este terrible instante de congoja nacional, puede ser de fatales consecuencias para nuestro porvenir, en cambio, si se presta decidido apoyo a la Cooperativa Constructora dándole dinero para el aumento de las construcciones, el beneficio, no solamente se logra en la parte material, sino en la parte educativa de nuestro pueblo. La Cooperativa, al solicitar un empréstito, no pide un regalo, sino que desea una mayor facilidad para dar fin al ideal que busca, cual es el ofrecer casas a los pobres, con mil comodidades.

¿Habrá especial interés de mi parte por ser el Tesorero de esa Sociedad tan importante en que venga el empréstito? En lo personal, ninguno; tanto, que desde este instante ofrezco mi posición a otra persona que sea adicto al servicio público para que continúe al frente de esta Cooperativa; en lo material y de conveniencia pública, sí, pues así veríamos levantarse mil nuevas casitas para obreros, que llevarían a tantos hogares su tranquilidad, quedando en casa propia que pagarían con condiciones muy ventajosas.

Las cooperativas contribuyen grandemente al fomento de la voluntad.

ANDRÉS BOZA CANO

VENDO

tres casas de madera, una Victrola de Gabinete con 100 discos, juegos de bolas para billar, canarios importados de Alemania, un zenzonte y pitorreal mexicano

MORA POVEDA — Apartado 842

SE ACABA DE RECIBIR

Planchas de tela metálica
Cumbreras de hierro para techos
y cemento "Alsen"

SE VENDE ÚNICAMENTE EN ESTE ALMACÉN:

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

USTED DEBE RECORDAR

que su ropa para trabajo tiene que ser

DE BUENA CALIDAD

Vea nuestro surtido

Robert Hermanos

Obras Nuevas

GUY DE CHANTEPLEURE: Ruinas en Flor.....	€ 3 25
RUBEN DARIO: Poemas de Juventud.....	3 00
ALVARO RETANA: Todo de Color de Rosa.....	3 25
JOSÉ MILLAN ASTRANY: La Legion.....	4 00
PAUL MARGUERITE: La Tormenta.....	3 00
EDMUNDO JALOUX: Las Sanguajuelas.....	3 00
MIRANINGÉ: El Botones de la Casa Maxin.....	3 75
MARCEL PREVOST: El Escorpión.....	3 75
JOSÉ LORENZO: La Tragedia del Amor Tardío.....	3 00
L. DE KERANY: El Yugo del Amor.....	3 00

LIRBERIA ESPAÑOLA

Costa Rica — MARIA V. DE LINES — SAN JOSE

Auxilio que fuere hazado a una acusación

El Regidor Pochet, siempre atento a los intereses de los menesterosos, siempre preocupándose abiertamente por el bien del pueblo, presentó ayer una moción en la Municipalidad con el fin de que, el dinero que esa Corporación gasta en alquileres, ahora que va a ocupar un edificio propio, sea destinado, por determinado tiempo, a beneficio de los damnificados del cantón del Hospital, donde mayores daños ha habido con motivo de los temblores y donde menos se ha hecho por el bien de ellos.

Esta iniciativa, digna de aplauso, fue deseada por la Municipalidad. Solamente votaron en favor de ella los regidores Pochet y Sáurez.

Se despide el Sr. Manuel Santigosa

27 de marzo, 1924

Señor Director de LA PRENSA

Gratitud y cariño para esta tierra, amistad sincera para sus habitantes y especialmente para mis buenos amigos y compañeros y un efusivo abrazo para Ud. es cuanto siento y deseo a la hora de partir.

Y hasta luego
MANUEL SANTIGOSA

Coloque B en su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.

Se fuga con dinero del Estado

El Ingeniero Manuel Corredor pudo dejar de los dineros que se le habían entregado, la suma de quinientos colones.

En consecuencia, solamente esa cantidad se pudo salvar.

Corredor había marchado a la región de El Pozo para emprender unos trabajos que le habían sido confiados por la Dirección General de Telégrafos, pero, en vez de cumplir con su cometido, resolvió marcharse de un momento a otro, llevándose todo lo que tenía en su poder.

Con este suceso, conviene que el Gobierno tome medidas de precaución para en lo futuro, y no se encomienden trabajos a cualquier individuo que el destino arroja a nuestro país, y que resultan ser simplemente pájaros de cuenta, que sólo buscan

Lugar a una acusación

La Corte Suprema de Justicia declaró haber lugar a acusación contra los responsables de una gacetilla calumniosa contra el estimable señor don Miguel Angel Herrera.

Sentimos mucho este incidente por tratarse de personas de nuestro cariño y estimación.

La cuestión de Hondureña se agrava

Ayer llegó una noticia de Centroamérica por la que se anunciaba algo más grave de lo que hasta la fecha ha ocurrido.

Se trata de un movimiento en contra de la ocupación de los marinos norteamericanos en el territorio hondureño.

El pueblo está indignado por esa ocupación, y más aún al saberse que el Ministro Norteamericano se hacía responsable de ello.

Se teme que el pueblo lleve a cabo actos hostiles contra los marinos yanquis.

Situación del cambio

La situación del cambio continúa indecisa debido a la poca demanda de letras.

Durante el día de hoy se han hecho operaciones al 401 por ciento y según la creencia de algunos, no subirá en todos los días.

El Innes próximo lea Ud. LA PRENSA con interesantes noticias políticas

Llamamiento a los Reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendenciosas, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que levantemos una suscripción en LA PRENSA con el fin de proveer de víveres y abrigos en lo posible a los damnificados pobres de San Ramón, Orotina y otros lugares seriamente perjudicados.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P. San José; el Tesorero General del Partido Reformista, Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José, 13 de Marzo de 1924

LISTA DE CONTRIBUYENTES

SUMA ANTERIOR.....	€ 385 20	Mannel Polanco.....	€ 2 00
F. Arias A.....	2 00	Arturo Barricento.....	0 50
Santos López P.....	5 00	Vicente Gonzalez Arcos.....	0 50
Gerónimo Ulloa.....	1 00	Ernesto Brenes Chaverri.....	0 50
Antonio Honed.....	1 00	Diego Aguilar.....	0 25
Manuel Peraza S.....	2 00	Enrique Coriés Lira.....	1 00

DEL AMBIENTE SOCIAL

BODA

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos mucho.

Clodomiro Figueroa y Nery de Figueroa participan a usted el próximo matrimonio de su hija Degánira con el señor don Eustaquillo Villalón, hijo.

Eustaquillo Villalón y Mariana de Villalón, participan a usted el próximo matrimonio de su hijo Eustaquillo con la señorita Degánira Figueroa.

Votos sinceros formulamos por la felicidad eterna de los futuros esposos.

Precio del dulce

Persona residente en Alajuela nos ha informado de que en estos días, el dulce sufrirá una alza considerable.

Según de ese informe, el precio del dulce subirá en unos dos o tres puntos, lo cual quiere decir que si se vendía a € 1.00 la tapa, ahora se va a vender a € 1.15.

Respecto a esto debemos decir que la Municipalidad pidió al Gobernador la nueva tarifa de precios, pero esta autoridad aún no la ha enviado, a pesar de la urgencia de ello.

Es bueno preocuparse un poquito más en estos asuntos.

Certamen de

"La Tribuna"

Según se nos comunicó, en los primeros días del entrante mes, "La Tribuna" publicará el resultado del Certamen Literario. Parece que los Jurados Calificadores ya han leído todos los trabajos literarios. Los premios se les entregará a los cursantes en una velada que se organiza con ese objeto.

UNA MISA

En la Iglesia de la Soledad se efectuó una misa en sufragio del alma de la que fué la muy recordada señora doña Rosa Minguella v. de Ferrer.

Muchas señoras concurrieron a ese acto religioso.

ENFERMITA

La niña María Huete, hija del señor don Rafael Huete y de su apreciable señora esposa, se encuentra delicada.

Que mejore pronto son nuestros mejores deseos.

SOCIALES

—Para Cartago marchó la señorita Alida Patonl.

—Doña Lola de Peralta, ha estado algo enferma.

—Don Eladio Prado guarda cama.

—Ha mejorado la señorita Virgilia García.

—Don Emilio Echeverría regresó del Guanacaste.

—Don Héctor Carboni, regresó a Cartago.

—Para Puntarenas, salió don Rubén Iglesias.

—De Alajuela llegó don Hernán Chacón.

—Mejor ha seguido la señorita Virgilia Fourrier.

Exámenes en el Liceo

Ya comenzaron a efectuarse en dicho plantel los exámenes de los alumnos aplazados en diciembre del año próximo pasado. El Director, señor Tristán, ha tomado la acertada medida de verificar los ejercicios de prueba en los locales de aquel edificio que ofrecen mayor seguridad contra temblores. También, además dichas pruebas, se verifican por grupos de corto número de alumnos a fin de evitar, en caso dado, el atropellamiento de alumnos.

Suscríbase a LA PRENSA

Sociedad obrera

La Sociedad Obrera de Puntarenas quedó organizada, y la Directiva se constituyó así:

Presidente Honorario, doctor Justo Pastor López; Presidente electivo, don Francisco González; Vice-presidente, D. Blas Aguirre, Secretario, don Juan J. Valladares; Prosecretario, don Emilio Varela; Tesorero, el que designará una acreditada casa comercial. Fiscales contadores, don Alfredo Benavides y don Juan P. Blanco; Fiscal don Max. Dierruissen; Vocales: Arcenio Soto Mayor, José Tomás Espinosa, Tiburcio Baez, Amadeo Castillo, Martín Calderón y Saturnino

Closario de la semana

"La Tribuna", que tiene cien ojos como Argos, publicó el fragmento de una carta del señor Oreamuno, Representante de Costa Rica en Washington,

UNA CARTA DE WASHINGTON

en la cual se decía que ese Gobierno veía con marcada simpatía el arreglo de los Partidos Jimenista y Reformista, para llevar a la Presidencia de la República al Lic. don Ricardo Jiménez. Por su puesto, la publicación de tal documento, sacó de quicio a los agrícolas, gentes quisquillosas que pasan al presente los noches en vela pensando en que infaliblemente se les irá la canoa a quinientas varas y que durante el próximo cuatrienio presidencial no podrán mascar a dos carrillos.

En seguida, temblorosos y enigmáticos, se llegaron al Presidente de la República en vista de una declaración rotunda. Y por su puesto, don Julio les dijo con sorna que esa noticia no es del todo veraz porque sólo el Congreso Constitucional de la República facultado está para nombrar Presidente. Y con tal respuesta, contentos y felices, se fueron en busca de Chotarra, para comunicarle que todavía no hay que perder del todo la ilusión.

Y así anda por esas calles de Dios la loca del cuento, poniéndose sobre su cabeza los velos nupciales, en espera de que se case con ella, Nor Paciencia, que murló en Santa Rosa, de resultas de una espiada...

El señor Ministro de México, tuvo la amabilidad de ofrecer un banquete a varios caballeros de esta Capital.

BANQUETE Y DISCURSOS

Y en ese festival, la elocuencia nlagarada y grandilocua fue algo sorprendente. De veintiseis concurrentes sólo dos personas no hicieron uso de la palabra, y eso, por temor de que no los sorprendiera un temblor en actitud ciceroniana. El Doctor Montero cuando estábamos partiendo el ala de un pavo, nos rogó que nos pusieramos de pie. La petición del doctor nos sorprendió.

El Diputado Fonseca cambiaba de color y Montalbán daba vueltas en busca del puro que se le había enrollado en la corbata. Un chusco, gritó por ahí: "Alceon las manos!"

Acñita no pronunció discursos, pero en cambio dijo por lo bajo a los comensales que él tenía una portavianda.

En momentos en que hablaba don Leonardo Montalbán, se fue la luz. Quedamos en profundas tinieblas. Sin embargo, Montalbán no se dió por aludido, y siguió con su páica. Cuando terminaba su elocución el señor Montalbán, unos sirvientes pusieron sobre la mesa tres grandes candeleros. Un símbolo, sin duda alguna, porque Leonardo nos estaba diando muertos.

El señor Calzada, otro de las invitados, no hizo uso de la palabra, pero en cambio echó una cuchara en una de las bolsas del autor de estas líneas. ¡Dios se lo pague!

PEPE TIESO

Profesías de Madame Theleme

A continuación publicamos la curiosa profesía que nos ha enviado don Ismael Portoguez y que fué publicada hace dos años.

El año de 1924 será un año de desastres políticos en Europa y desastres físicos en la América.

Así lo afirma Madame de Theleme, profetiza de reputación mundial, en su almanaque que se publicará en el mes próximo. Obtube este resumen exclusivo en una entrevista que me otorgó la casa publicista.

Los meses de enero y febrero serán excepcionalmente duros en la zona templada. Tormentas espantosas devastarán el norte de América y de Europa y azotarán furiosas el Atlántico. Habrá tempestades de nieve en lugares donde jamás se ha conocido y dos grandes ciudades americanas resultarán con daños de consideración a causa de fenómenos meteorológicos. En abril habrá grandes inundaciones en Norte y Centro América, en el suroeste de Europa y en Rusia.

El mes de junio será notable por los terremotos que se registrarán en su curso y que arrebatarán muchas vidas en el cercano Oriente y en la América Central. Estos disturbios quizás se extiendan hasta agosto.

El calor será terrible en la América, en Europa y en Asia, durante los meses de julio, agosto y setiembre, pero caerán lluvias suficientes para asegurar una cosecha mejor que la de este año. Basta por lo que atañe al tiempo. En el campo de la política augura la profetiza la muerte repentina y trágica de cuatro estadistas prominentes, tres europeos y uno americano. Morirán a mano de enemigos humanos—declara Mme. de Theleme—.

En el año 1924 un estadista desconocido en la actualidad, surgirá en Inglaterra y logrará una posición dominante en la política internacional.

En mayo o junio habrá graves disturbios políticos en Europa. Se evitará una guerra mundial de consecuencias desastrosas, gracias a la intervención de una gran potencia neutral que se mantiene aislada en el presente.

En 1924, declara la profetiza en su almanaque, tres grandes naciones aprobarán leyes prohibiendo la venta del alcohol. Los países que sean ya prohibicionistas que darán «secos».

Más avanzado el año, estallará una revolución en un paísito en el sur de Europa, que hará peligrar sus relaciones internacionales. Un Rey, poderoso al presente, perderá su trono y veráse obligado a emigrar.

AVISO DE LA COOPERATIVA

LA SOCIEDAD COOPERATIVA CONSTRUCTORA EN ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA CELEBRADA A LAS VEINTE HORAS DEL DÍA VEINTICUATRO DEL QUE CURSA, TOMO POR UNANIMIDAD DE VOTOS EL ACUERDO QUE SIGUE:

"Visto que la Cooperativa Constructora ha invertido regular suma de dinero en la adquisición de los terrenos "Germinal" y que hay disponibles más de \$ 16 000 00 para la construcción de casas en dichos terrenos, se acuerda:

Verificar sorteos alternativamente y por separado, tanto de los que desean sus construcciones en los aludidos terrenos "Germinal", como de aquellos socios que manifiesten por escrito a la Directiva su parecer en sentido contrario porque dispengan de lotes distintos para verificarlos.

En consecuencia, los socios deberán dar aviso de su determinación a la Directiva en un plazo no menor de quince días, para hacer la clasificación y dar comienzo a los sorteos en la forma expuesta. Acuerdo firme".

Patricio Ortiz
Secretario

San José, Marzo 25 de 1924.

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA el diario que circula mas

Niños Ladrones

Causa verdadera indignación ver desfilar constantemente en todas direcciones de la ciudad y principalmente en las callejuelas del Mercado Municipal, gran número de chiquillos que se dedican no obstante su temprana edad, al robo y toda clase de vicios que los conducirán más tarde debido a la intulción arraigada que por el mal tienen a cometer crímenes, para ser luego carne de presidio únicamente.

Debieran tomar medidas eficaces a este respecto, para corregir no tanto el lamentable mal, que en su desarrollo tiene algo de culpabilidad los Gobiernos y los padres de familia.

La instalación de una Casa de Corrección de Menores y la cooperación de la Dirección General de Detectives, bastaría para poner punto final a esa desmoralización.

San Selerín

De nuevo circula este simpático y útil quincenario dedicado a los niños de Costa Rica y que dirigen la distinguida escritora Carmeol Lira y el Profesor don Joaquín García Monge.

Trae un saludo que dice: aquí estoy otra vez después de las vacaciones. Viene conmigo Peter Pan, los chiquillos de la Escuela de la niña Hifo, Chailillo y Quetillo Ralón. Cada uno de nosotros trae a la espalda para Uds. un saco lleno de aventuras, cuentos, adivinanzas y mil cosas más que hemos encontrado en nuestras correrías.

Salud camaradas. Agradecemos el envío.

LA PRENSA

es el Diario que más circula dentro y fuera del país. Suscríbase y Anúnciese

HIERRO HIERRO

28 g ingles, venden d los precios mas bajos de plaza

La Bodega

Francisco Armijo Martín y en

Las Olas

Miguel Armijo Martín

El Hogar de la Felicidad

Por E. GÓMEZ CARRILLO

Continúa

Sus largas pestañas trazaban dos líneas de sombra en la palidez de su frente. Sus labios, que, unidos en un gesto serio, forman un trébol de púrpura, tenían ligeras palpitaciones. Por sus largas manos exangües, hechas para los suaves estres...

... a yacía como inerte, como olvidada, como abandonada, sobre el terciopelo negro de la falda. Su esposo contemplábala con una ternura tan honda, tan clara, que yo me sentía emocionado ante aquellos ojos de adoración como ante un espectáculo sublime.

—Es perfecta— oía que su alma murmuraba de nuevo.

Y oigo también un "la adoro" que no llegaba a cristalizarse en palabras, que era un soplo, que era la esencia de las preces más íntimas.

—¿En qué piensa usted, Selysette?

Sallendo de su ensueño, la ilustre dama murmuró:

—En el día en que lo co-

mo piso con mis padres; todo estaba igual: ese piano, esa mesa, todo, menos yo... Yo era una muñeca. Pero leía los periódicos, y por uno de ellos me enteré de que en el teatro Réjane iba a ponerse en ensayo una obra de Maurice Maeterlinck, titulada "El pájaro azul". El periódico agregaba que la empresaria necesitaba aún algunas chiquillas para completar el reparto. No sé qué pasó por mi cabeclta, que entonces no era rubia, sino morena... Sí, no sería usted; todo el mundo conoce el misterio de mis pelos áureos... Bueno, no sé cómo me decidí a ir a ofrecerle mis servicios a la gran artista. Y me recibió en el acto en su camerllo... Y

preguntóme mi edad. Le contesté catorce... Luego me hizo descalzarme, porque mis tacones eran muy altos... Luego volviéndose hacia a un señor que estaba en pie detrás de ella, dijo: "¿Creé usted que podría hacer el enamorado?...". En tónces traté de ver al personaje de cuya respuesta parecíame que dependía mi suerte, mi gloria, mi porvenir. En Mauricio... con las mejillas brillantes, frescas y sonrosadas como un albaricoque maduro, con la nariz redonda y respingada como para atrapar al vuelo los pequeños engaños, los defectos, las debilidades y las imperfecciones de cada uno; y cerca de su boca sonriente, un pliegue, que en otro haber, habría indicado

encontraba colocada esta vez de una manera graciosa tan justa, cerca del labio superior, como para levantar las comisuras y para limo vilzarle en una sonrisa un poco irónica, dulce, joven y buena. Los cabellos cuidados, bien peinados, se mantenían serios en su sitio, salvo una mechita larga, agresiva, voluntariosa, a pesar del gesto maquial para levantarla, un gestecillo cualquiera, sin convicción, hecho con dos dedos solamente. Y la mecha volvía a caer, cruzando la frente y como queriendo cubrir el ojo derecho. Los ojos sucesivamente color de turquesa, de zafiro, de esmeralda o de topacio, de gris perla o de amatista; los ojos en los que se advertían una pajiitas de

rientes, interradores, cándidos y transparentes, asombrados y encantados; los ojos en donde se habían refugiado todas las seducciones del mundo, daban a aquel grande hombre un aire de niño, un poco burlón y tierno. No tembló lo más mínimo al mirar aquellos ojos tan puros, ante los cuales nadie se atrevía a mentir. Sería demasiado fácil. Creen todo lo que ven. Su maravilla irradiaba y despidía fulgures... Yo esperaba siempre su respuesta, casi estoy por decir su sentencia, y mi pobre alma temblaba inquieta y embelesada a un tiempo mismo. Al fin mirádomo bien, muy suave, muy lento, pronunció estas palabras: "Sí... sin duda... haría bien el caso"

LIBROS PARA LA VENTA

Tomos lujosamente empastados
a \$ 5.00 cada una

B. PÉREZ GALDÓS

- GLORIA, 2 tomos
- DOÑA PERFECTA
- EL ABUELLO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos
- LO PROHIBIDO, 2 tomos
- EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
- MISERICORDIA
- EL CABALLERO ENCANTADO
- LA DE BRINGAS
- ELECTRA : EL TACAÑO SALOMÓN, 2 tomos

- REALIDAD
- LA FONTANA DE ORO
- LA INCÓGNITA
- TRISTANA
- AMOR Y CIENCIA, comedia, a \$ 2.50

E. GÓMEZ CARRILLO

- EL ALMA JAPONESA
- EL ENCANTO DE BROS AIRES
- LA BONRISA DE LA ESFINJE
- SENSACIONES DE ARTE
- PÁGINAS ESCOGIDAS
- FLORES DE PENITENCIA
- CUENTOS ESCOGIDOS
- VANIDAD DE VANIDADES
- SAFO FRINE Y OTRAS SEDUCTORAS
- LITERATURA EXTRANJERA
- CULTOS PROFANOS
- GRECIA

R. DE CAMPOAMOR

- POESÍAS COMPLETAS, 3 tms.

QUEVEDO

- PÁGINAS ESCOGIDAS
- ESCRITOS POLÍTICOS
- OBRA SERIAS

JUAN MARAGALL

- ARTÍCULOS, 5 tomos
- ELOGIOS

PLUTARCO

- VIDAS PARALELAS, 5 tomos.
- SERVANTES S.
- DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados

BALTASAR GRACIAN

- EL CRITICÓN, 2 tomos
- TRATADOS

L. ALAS (CLARÍN)

- DOCTOR SUTILIS
- PÁGINAS ESCOGIDAS

SALVADOR RÜEDA

- POESÍAS
- T. TASSO
- LA JERUSALÉN LIBERTADA
- JOSE DE MATURANA
- CANCIÓN DE PRIMAVERA
- NARANJO EN FLOR

VOLTAIRE

- DICCIONARIO FILOSÓFICO, 3 tomos.
- CÁNDIDO : ZADIG : MICRO-MEGAS

MATEO ALEMÁN

- GUZMÁN DE ALFARACHE, 2 tomos.
- O. SWTET MARDEN
- ¡SIEMPRE ADELANTE!
- LA ALFGRÍA DEL VIVIR

GOETHE

- FAUSTO, 2 t. con grabados
- HOMERO
- ILIADA, con grabados.
- VIRGILIO
- LA ENEIDA con grabados

J. OCTAVIO PICON

- DULCE Y SABROSA
- LA HONRADA
- JUANITA TENORIO
- MUJERES
- SACRAMENTO*
- LÁZARO: JUAN VULGAR
- CUENTOS DE MI TIEMPO
- DRAMA DE FAMILIA

DR. J. HERICOURT

- LA HIGIENE MODERNA

V. BLASCO IBANEZ

- MARE NOSTRUM
- LA TIERRA DE TODOS
- EL PRÉSTAMO DE LA DIUNTA
- LA REINA CALAFIA
- ORIENTE
- CUENTOS VALENCIANOS

EMILIO ZOLA

- VERDAD, 2 tomos
- TRABAJO, 2 tomos
- LA TIERRA
- LOURDES, 2 tomos
- LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos
- L'ASSOMMOIR, 2 tomos
- EPISTOLARIO

PI Y MARGALL, F.

- CARTAS ÍNTIMAS
- LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
- HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3.50
- LAS CLASES JORNALERAS \$ 0.75

ZAMACOIS, E.

- EL OTRO
- UNA VIDA EXTRAORDINARIA

GINER DE LOS RIOS, F.

- OBRA COMPLETAS, 4 tomos

ARETINO

- DIÁLOGOS
- Se atienden los pedidos en la Administración de LA PRENSA : Casa Falcó : Ventas al contado.

Busque LA PRENSA

El encuentro de Carpentier con Gibbons en Julio

PARIS—Acaba de firmarse el contrato, en virtud del cual Georges Carpentier, campeón de Francia y Tom Gibbons, de Shelby Montana lucharán en Chicago el día 4 de julio próximo, actuando de árbitro en la pelea Jack Dempsey.

Con esto las esperanzas del Major Wilson, el Tex Rickard inglés han quedado de hechas, pues esperaba reunir una multitud de 200,000 aficionados en el Stadium de Wembley en el mes de junio.

La pelea Carpentier-Gibbons no es a decisión, pero según nos ha declarado Des camps, manager de Carpentier, será sangrienta.

"El que gane luchará con Dempsey el Día del Trabajo en Polo Grounds. Aunque Gibbons pudo resistir 15 rounds a Dempsey estoy cierto que sucumbirá a los puños de Carpentier y entonces se cumplirán nuestros sueños de celebrar otro nuevo encuentro con Dempsey que es lo que estamos deseando desde que asistimos a la lucha del siglo en New Jersey"

Gus Wilson, entrenador de Carpentier nos aseguró que éste se halla actualmente mejor que nunca. Comenzó su entrenamiento para la lucha a 15 rounds que tendrá con Arthur Townley en Viena el día 27 de marzo. Después de este invento Descamps acompañado de Carpentier y de otro luchador más de los mejores entre sus numerosos protegidos, embarcará rumbo a New York para luchar con Gene Tuney en Polo Grounds, en abril 10.

El promotor de la lucha Carpentier Gibbons es Jack Curley, conocido empresario de luchas libres el cual opera en combinación con otros de Chicago.

Descamps nos mostró un cable firmado por Dempsey que fué recibido ayer por la mañana. El campeón demando dice así en su mensaje: "Hace usted muy bien en consentir la lucha Carpentier Gibbons el día 4 de julio. Saludos a usted y a Jorge. Me felicito ser árbitro en ese encuentro. (Firmado)

DEMPSEY.

Cómo pasó el temblor la familia de Eneas

Don Eneas es un hombre nervioso, lo mismo que su mujer y sus hijas.

Para ellos el temblor del día cuatro fué un verdadero "cataclismo" o "hecatombe", como dice Acuña en el diario de "El Comercio"

Al primer traqueteo, don Eneas se agarró fuertemente a la mole torácica de su esposa, mientras ésta se desgañaba gritando el "Santo Dios" y se lanzaba en camión corto, debajo de la cama.

Don Eneas se aferraba cada vez más hasta el extremo de confundir sus calzoncillos de manta, con grandes añadidos de gangoche, cual si fuere un apéndice del camisolín femenino.

Alix, la mayor de las hijas, metida en una cobija "tigrilla", abrazó el retrato del novio con furia nerviosa pidiendo al Creador protección y amparo. Cesó el temblor y ella y la cama matrimonial continuaban temblando, esta última por efecto de la fuerza trasera de doña Magda que pugnaba por salir y librarse del parásito improvisado de su marido.

Después vino otro problema: el vestirse lo más ligero posible.

Don Eneas, como camisa se puso unos frágiles pantaloncillos de Alix, encontrando sin botones la pechera, y por puños unos bordados de a cuarta. Entre los calcetines tomó una media roja de doña Magda y otra canela de la cocinera.

Doña Magda hizo los honores al chaleco y se olvidó de las enaguas. Para no resfriarse se colocó a guisa de sombrero el trasto enlozado que se ha condenado vivir debajo la cama.

Alix se puso los pantalones de don Eneas, capaces de dar albergue a un elefante y se cubrió la cabeza con la peluca de la mamá.

Así salieron todos a la calle, para colocarse en cruz cuando sucedían los demás temblores.

DON COSME

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume
ANTISEPTICO
— Uselo Usted —
PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

LA PRENSA
Suscríbese Ud a

Ejemplo digno de imitarse

Trabajos realizados por el Municipio de Escasú en el período de 1923

Concluye

Fue su intención macadamizar las calles al rededor de la plaza y el templo, trabajo que reclama urgentemente esta ciudad, y al efecto hizo las gestiones en el Congreso, coronadas por el éxito para conseguir autorización para contratar un empréstito de \$ 20,000.00 amortizables en 10 años y con el cual, sin gran sacrificio para los propietarios y sin ninguno para la Municipalidad, podrá cambiarse nuestro antiquísimo sistema de calles en pugna hoy con las exigencias modernas.

Toca al actual Ayuntamiento llevar adelante esa obra.

Fuó abierta al servicio público la calle "Azofeña" que une la ermita con la Calle Real de San Antonio, con una erogación de \$ 700.

Kiosco.—La Municipalidad anterior había principiado ese trabajo en el centro de la plaza, y la obra sin terminar presentaba un aspecto antilestético.

Fue uno de los empeños de este Municipio trasladar y terminar esa construcción, con el fin de dejar expedita la plaza para deportes y otros usos. Se hizo el contrato con don Lucas Fletes por la suma de \$ 2,400 y hoy nuestro Kiosco es una obra de ornato que Escasú ostenta con orgullo. Lástima que debido a la falta de vigilancia se noten ya desperfectos que es preciso reparar.

Cementerios.—Estos lugares sagrados merecieron atención muy particular. Se nombró panteonero al señor Aurelio Muñoz con la obligación de mantenerlos aseados y tener siempre listas unas cuantas fosas tanto para adultos como para niñas. Se acordó así mismo nombrarlos particularmente para distinguirlos, y el 1º de noviembre, solemnemente, les fué impuesto los nombres de Quesada y Zúñiga, y colocadas las respectivas placas conmemorativas.

Trabajos varios.—No mencionamos aquí trabajos de reparación de la cañería, Matadero, edificios municipales, traslado de enfermos al Hospital, provisión de medicinas a pobres y otros de menor cuantía y en los cuales se invertieron unos cuantos centenares de colones.

Fuó, pues, la labor de esta Municipalidad que fungió en el período de 1921-1923 fructífera y de positivo beneficio para el pueblo. No solamente hizo frente a sus gastos y realizó obras de provecho, sino que entregó a la actual las arcas no como las había recibido, sino con valores al rededor de \$ 19,000 a que ascenderán sin ningún esfuerzo los remates de las gracias conseguidas y el terreno de "Guachipelln".

Que esta Municipalidad siga ese camino y que al final de su período pueda presentar un balance como éste, a la consideración del pueblo que la ha elegido.

CORRESPONSAL

SI UD NECESITA

PUERTA Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

Teléfono 439

Suscríbese usted a "La Prensa"

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 691

Depósito de Maderas del Líbano

del Lic. don Arturo Volio

Excelentes calidades de cedro, quizarra, laurel, ira rosas, etc., procedentes de la finca situada en las faldas del volcán Turrialba. Se atienden órdenes especiales, por toda clase dimensiones. El Depósito está situado en San José, 100 varas al Sur del Palacio de Justicia

En SAN JOSE, teléfono 404. En CARTAGO, teléfono N° 8

Para toda clase de referencias entenderse con Don ISIDRO PERERA BOIX

LA PRENSA es el diario de la tarde más antiguo



EL CIGARRILLO

QUE SE HIZO POPULAR EN UN DIA

10 Cigarrillos por 25 Cts.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale